

Ab 1890 entwickelte sich die Stadt Wien zum weltweiten Zentrum für Taubblindenbildung beginnend mit der ersten Biographie über die taubblinde Laura Bridgman, die als erste Taubblinde überhaupt eine Schulbildung erhielt am Perkins Institute for the Blind in Boston im US-Bundesstaat Massachusetts. Verfasst hat diese Biographie der Reformpädagoge, Pazifist und Philosoph Wilhelm Jerusalem. Kurz darauf schrieb Jerusalem die erste biographische Skizze über die französische Taubblinde Marie Heurtin, mit der er auch in Briefkontakt gewesen war. Und Wilhelm Jerusalem gilt auch als der Entdecker des literarischen Talents der taubblinden US-Amerikanerin Helen Keller, mit der er dann Zeit seines Lebens im Briefkontakt war. Zum ersten Mal werden alle Briefe von Wilhelm Jerusalem und Helen Keller veröffentlicht, die von Herbert Gantschacher in akribischer wissenschaftlicher Recherche wiederentdeckt worden sind. Sie sind auch ein Dokument des Strebens nach sozialer Gerechtigkeit. Erstmals in deutscher und englischer Sprache wird der Essay „Helen Keller, die taubblinde Schriftstellerin“ vom Sohn Wilhelm Jerusalems, Edmund Jerusalem, in einer Übersetzung aus dem Hebräischen von Enkelsohn Michael Jerusalem einer breiten Öffentlichkeit zugänglich gemacht. Ebenso wird die politische Person Helen Keller vorgestellt in der Zusammenarbeit mit Henry Wallace, dem Vizepräsidenten von US-Präsident Franklin D. Roosevelt, dem Erfinder des „New Deal“. Wallace warnte gemeinsam mit Roosevelt vor dem Entstehen eines US-amerikanischen Faschismus.

With the year 1890 the city of Vienna became a worldwide center for deafblind education starting with the first biography about the deafblind Laura Bridgman, who was the first deafblind person to receive an education at the Perkins Institute for the Blind in Boston in the US-State Massachusetts. This biography was written by the progressive educationalist, pacifist, and philosopher Wilhelm Jerusalem. In a next step Jerusalem wrote the first biographical sketch about the French deafblind Marie Heurtin, with whom he had also been in correspondence. And Wilhelm Jerusalem is also considered to be the discoverer of the literary talent of the deafblind US-American Helen Keller, with whom he was in correspondence throughout his life. For the first time, all letters from Wilhelm Jerusalem and Helen Keller that have been rediscovered by Herbert Gantschacher in meticulous scientific research are published. They are also a document of the pursuit for social justice. For the first time in German and English, the essay „Helen Keller, The Deafblind Author“ by Wilhelm Jerusalem's son, Edmund Jerusalem, is published to a broad public in a translation from Hebrew by grandson Michael Jerusalem. The political person Helen Keller is also presented in cooperation with Henry Wallace, Vice-President of US-President Franklin D. Roosevelt, the inventor of the „New Deal“. Wallace and Roosevelt warned against the rise of the US-American fascism.



Herbert Gantschacher

Zu den Karrieren von Wilhelm Jerusalem und Theodor Herzl / Some Notes about the Lives of Wilhelm Jerusalem and Theodor Herzl

Wilhelm Jerusalem - Helen Keller

Briefe / Letters

Edmund und Michael Jerusalem

Die taubblinde Schriftstellerin Helen Keller / The Deafblind Author Helen Keller

Herbert Gantschacher

Die taubblinde Schriftstellerin, Pazifistin und Menschenrechtsaktivistin Helen Keller / The Deafblind Author, Pacifist, and Human Rights Activist Helen Keller

